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Kleine Anfrage zur kurzfristigen schriftlichen Beantwortung  
gemäß § 46 Abs. 2 GO LT  

Abgeordnete Imke Byl, Meta Janssen-Kucz, Detlev Schulz-Hendel, Eva Viehoff (GRÜNE) 

Fackelarbeiten auf den Erdgasfeldern Söhlingen und Rotenburg/Taaken 

Anfrage der Abgeordneten Imke Byl, Meta Janssen-Kucz, Detlev Schulz-Hendel, Eva Viehoff 
(GRÜNE) an die Landesregierung, eingegangen am 08.11.2019 

Im Jahr 2018 wurde eine Studie mit dem Titel „Human-Biomonitoring (HBM) in der Allgemeinbevöl-
kerung in der Nachbarschaft von Anlagen der Kohlenwasserstoffförderung in Niedersachsen“ 
durchgeführt, um zu klären, inwieweit Erdgasförderung im Bereich der Erdgasfelder Söhlingen und 
Rotenburg/Taaken im Zusammenhang mit der Häufung von Krebsfällen steht. Zur besseren Ein-
ordnung der Ergebnisse, die am 12.11.2019 vorgestellt werden sollen, ist es hilfreich, einen Über-
blick über die Arbeiten der Erdgasförderunternehmen während des Studienzeitraums in der Region 
zu erhalten. 

1. Wie oft wurde während der Durchführung der o. g. Studie auf den in der Region befindlichen 
Erdgasförderplätzen kalt oder per Flamme abgefackelt? 

2. Welche Optimierungen bzw. Reinigungs- und Aufbereitungsarbeiten (z. B. Reinigung oder 
Reparatur von Anlagen oder Anlagenteilen, Bohrlochoptimierungsarbeiten, Säubern der 
Sandfallen auf den Erdgasförderplätzen inkl. Erdgasaufbereitung auf dem Platz Söhlingen H1) 
sind dem LBEG während der Durchführung der o.g. Studie 2018 angezeigt und durchgeführt 
worden? 

3. Wie oft wurden Fackelarbeiten in den Jahren 2014, 2015, 2016, 2017, 2018 und 2019 im Erd-
gasfeld Söhlingen und Rotenburg/Taaken von den Betreiberunternehmen angezeigt und vom 
LBEG genehmigt?  

(V
erteilt am 11.11.2019) 
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